

## **7 milliards d'habitants sur la planète aujourd'hui, 9 milliards demain : quels défis faut-il relever pour nourrir le monde en 2050 ?**

*Cirad, 13 janvier 2011*

L'Inra et le Cirad ont pris l'initiative d'une étude prospective, « Agrimonde », pour explorer les futurs possibles du système agricole et alimentaire mondial à l'horizon 2050. L'ouvrage qui en découle, « Agrimonde. Scénarios et défis pour nourrir le monde en 2050 », a fait l'objet d'une présentation des principaux résultats le 12 janvier dernier. Divers experts se sont mobilisés dans cette démarche prospective et ont défini deux scénarios possibles pour nourrir le monde à l'horizon 2050 : l'un tendanciel - Agrimonde GO – permet de nourrir le Monde au prix d'une dégradation environnementale ; l'autre de rupture - Agrimonde 1 - montre que cela peut se faire dans le cadre d'un développement durable, sous trois conditions principales : (1) Ne pas généraliser le modèle alimentaire des pays industrialisés, (2) Faire le choix d'une agriculture productive et écologique, et (3) Mettre en place une sécurisation des échanges internationaux des produits agricoles et agroalimentaires

<http://www.cirad.fr/actualites/toutes-les-actualites/communiques-de-presse/2010/nourrir-le-monde-en-2050>

**Autres liens en rapport avec cette actualité :**

<http://www.actu-environnement.com/ae/news/agriculture-securite-alimentaire-11759.php4>

<http://www.rfi.fr/emission/20110113-nourrir-planete-2050-detruire-imposera-sacrifices-pays-riches>

## **La souveraineté alimentaire en Afrique, un enjeu de liberté et de développement**

*SudOnline, 18 janvier 2011*

Dans cet article, le Docteur Cheikh Guèye, membre de l'équipe Prospective et Stratégies internationales du Secrétariat exécutif Enda Tiers Monde, propose une analyse de l'enjeu de la souveraineté alimentaire en Afrique. Il souligne le paradoxe d'un monde qui n'a jamais été aussi riche et avancé, et pourtant peuplé de personnes dont une grande partie souffre encore de la faim et voit donc sa liberté atteinte. Il interpelle le lecteur sur le lien entre faim et dépendance politique et économique des pays africains, encore largement dépendants en matière d'alimentation. Il rappelle que la révolution agricole paysanne demeure la condition indispensable à la souveraineté alimentaire qui en constitue à la fois un facteur et une résultante. Le Forum Social Mondial qui se tient prochainement à Dakar doit être l'occasion de mobiliser de nombreux acteurs autour de cette cause essentielle pour l'Afrique.

[http://www.sudonline.sn/la-souverainete-alimentaire-en-afrique-un-enjeu-de-liberte-et-de-developpement\\_a\\_1137.html](http://www.sudonline.sn/la-souverainete-alimentaire-en-afrique-un-enjeu-de-liberte-et-de-developpement_a_1137.html)